



Bolivia considera “pesimista” calificación de Fitch Ratings

Description

(La Paz) De pesimistas y generadoras de incertidumbre innecesaria calificó el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas las proyecciones de la calificadora estadounidense Fitch Ratings a Bolivia de “CCC” a “CCC-”, análisis que consideró limitado y reduccionista.

“Centrar la evaluación de la economía boliviana únicamente en los niveles de Reservas Internacionales Netas (RIN) omite la complejidad de un sistema económico dinámico”, afirmó esa cartera.

Consideró que la economía de un país no puede ser valorada adecuadamente sin considerar de manera integral indicadores clave como el crecimiento del producto interno bruto (PIB) y el desempeño del sistema financiero.

Refirió que, a pesar de las adversidades, la economía boliviana creció un 3,1 por ciento en 2023 y 2,6 unidades porcentuales en el segundo trimestre de 2024.

Indicó que, tras la promulgación de la Ley del Oro, las Reservas Internacionales Netas (RIN) se han estabilizado, pues el 31 de diciembre de 2024 ascendían a mil 976 millones de dólares, superior en 267 millones de esa moneda al cierre de 2023, y se prevé un incremento durante el año en curso.

“Los problemas de liquidez de divisas -advierte la nota-, fueron agravados por el bloqueo legislativo a créditos externos por mil 667 millones, la especulación cambiaria y, en el plano estructural, por la reducción en la producción y de las exportaciones de gas (...)”.

La cartera de Economía atribuyó esta última situación a “la falta de inversión en exploración durante los gobiernos anteriores, lo que mermó el ingreso de divisas al país”.

Recordó, asimismo, que en 2024 Bolivia sufrió bloqueos prolongados que provocaron una pérdida aproximada de más de tres mil millones de dólares y un aumento en la inflación.

Sin embargo, pese a todo este contexto adverso, el país honró sus obligaciones de deuda externa, lo cual contradice las proyecciones pesimistas de Fitch.

“Es necesario considerar que el actual entorno global presenta factores externos que afectan la estabilidad económica de numerosos países, incluidos fenómenos climáticos extremos y presiones inflacionarias generalizadas (...)”, señala el escrito.

Igualmente, agrega que Bolivia, como otras economías, enfrenta los efectos del aumento de precios globales, la desaceleración económica mundial y las tensiones geopolíticas,

La cartera de Economía menciona, en contraposición a tales adversidades, que el Gobierno adoptó medidas para garantizar el abastecimiento interno de carburantes y mantener la estabilidad en sectores estratégicos.

A la par, impulsa políticas como la sustitución de importaciones, la seguridad alimentaria, la producción diversificada, y la explotación y exploración de recursos naturales con soberanía en toda la cadena productiva, incluida la implementación de 56 proyectos para reponer las reservas de hidrocarburos y la construcción de 170 plantas industriales.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2025